

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 3 Enero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.500.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

28 Diciembre de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La fórmula.—Consideraciones de que no pude prescindir y reservas á que no me fué dado faltarme impidieron adelantar ayer á los lectores la noticia de que anoche debí quedar al fin aprobada la fórmula de union republicana.

Hoy no hay razon ya para guardar e secreto.

Después de no pocas conferencias, durante las cuales hubo momentos en que se temió que los trabajos para la union terminaran con una completa ruptura, se ha llegado al fin á encontrar una fórmula que yo, severamente, no me atrevo á decir que sea una fórmula de union, pero que es, cuando ménos, un *modus vivendi*, una manera de cortar la confesion de un fraeso evidente.

No conozco aún la fórmula, que no se hará pública hasta el domingo á los postres de un banquete que celebrarán los iniciadores de la union, pero desde luego puedo afirmar que esa fórmula no tendrá siquiera la vida que alcanzó la coalicion

Y la prueba es bien sencilla.

La coalicion pactó entre dos grandes partidos: el federal y el zorrillista. La fórmula de ahora no la suscribirá más que una grupacion, la zorrillista, tal cual republicano suelto y los orgánicos. Quedarán, pues, fuera de la union los posibilistas, los federales, algunos republicanos menos alguno de los diputados de la minoría. De suerte que esa union no será en definitiva otra cosa que un triunfo para el Sr. Ruiz Zorrilla.

He dicho que acaso quede fuera de la union alguno de los diputados de la minoría, porque tengo por seguro que algunos la aceptan de cuando así implícitamente que se equivocaron al redactar la fórmula que publicaron hace un mes, otros no querían someterse, sino que rota la union de la minoría recobraron su libertad de accion.

Los posibilistas.—Algunos periódicos insisten que el Sr. Celleruelo ha desistido de censurar un turno en la discusion del Mensaje.

La noticia me parece algo prematura, pues si bien supone que al cabo y al fin adoptará un temperamento el Sr. Celleruelo, comprendiendo que si habia en el próximo debate su conducta, no aparecerá como una disidencia, no creo que ese asunto este ultimado.

Esta mañana conferencian de sobremesa los Sres. Castelar y Celleruelo, y entonces podrá saberse lo que en definitiva hayan acordado.

Lo que sí puede afirmarse desde luego es que el Sr. Castelar, al hablar para alusiones, apoyará resueltamente al Gobierno, si bien excitando á este á que consigne en la ley los principios que constituyen su programa, como medio de garantir la libertad contra la política conservadora.

Disgustos.—Aunque lo niegan los ministeriales, es lo cierto que la combinacion de senadores vitalicios está proporcionando

buenos disgustos al Sr. Sagasta.

La exigencia del Sr. Martos, empeñado en que sean incluidos en la combinacion los Sres. Marqués de Cayo del R-y y Fernandez de las Cuevas, le coloca en un verdadero compromiso, porque ni quiere disgustar al Presidente del Congreso ni vé manera hábil de complacerle.

Por esto creo que la combinacion no se hará hasta los últimos dias de vacaciones.

De Ultramar.—Anoche se dijo que se habian recibido de Puerto Rico noticias poco tranquilizadoras, añadiéndose que en la capital de la pequeña Antilla se observaba cierta agitacion y alarma que no faltaba quien suponía se habia traducido en hechos.

La noticia no se ha confirmado oficialmente, porque se cree que semejante rumor ha tenido por origen un telegrama particular de la Habana en el que se dá cuenta del desarrollo que vá adquiriendo el bandolerismo, cuya audacia raya en lo inverosímil.

Ya que hablo de los asuntos de Ultramar he de consignar que la situacion del señor Balaguer es cada dia más difícil y comprometida, y que la publicacion de un telegrama oficial en que recomendaba la candidatura para senador del posibilista Sr. Ladico, le coloca en graves compromisos, pues realmente constituye un grave escándalo el que un ministro de la Corona recomiende oficialmente á un enemigo de las instituciones

Creo punto menor que imposible que el Sr. Balaguer pueda continuar en el Ministerio.

La nevada.—En las primeras horas de la madrugada comenzó á caer una copiosísima nevada, que ha continuado con gran furia hasta el medio dia.

No obstante de hallarse húmedo el piso por efecto de la nevada de anteanoche, ha cuajado la nieve, alcanzando en algunos puntos considerable espesor.

Se ha interrumpido la circulacion de carruajes.

A media tarde ha comenzado á llover, lo cual hará más rápido el deshielo.

Los servicios municipales han estado á la altura de los de cualquier aldea.

A juzgar por los telegramas que se han recibido esta tarde, las comunicaciones son muy difíciles á causa de las grandes borrascas de nieve que se han desarrollado en varios puntos de Europa.

Varias noticias.—No obstante lo desaparecible del dia, esta mañana estuvieron en Palacio despachando con S. M. los señores Sagasta, Cassola y Rodriguez Arias.

Este último puso á la firma de la Reina el decreto mandando sacar á subasta la construccion de tres cruceros y tres cañoneros.

El Embajador de Francia, Mr. Cambon, ha estado esta tarde en Palacio á entregar á la Reina la carta oficial en que Mr. Sadi Carnot, la participa su eleccion á la presidencia de la República.

Los amigos de «El Siglo Futuro» proyectan celebrar el Jubileo papal iluminando las casas el dia 31 de Diciembre, y colgando de dia é iluminando de noche balcones y ventanas el dia 1.º de Enero.

Bandolerismo.—En los círculos políti-

cos se ha comentado hoy mucho un telegrama de origen particular que refiere lo escandaloso que va siendo el crecimiento del bandolerismo en Cuba y el descaro con que los secuestradores cometen sus fechorias.

En los centros oficiales nada se sabe con posterioridad á las noticias recibidas por el correo, que desgraciadamente confirman el aumento considerable del bandolerismo.

Parece que se han dictado ya algunas medidas y que se adoptarán otras mas rigurosas para castigar á los delincuentes.

La impresion general es que las Antillas atraviesan por una crisis en que, mas bien que aumento de derechos políticos, necesitan un régimen que peque de regresivo.—*Dikson*.

Correspondencia de Palma

2 Enero de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ya contamos un año más que ha ido á perderse en la inmensidad de los tiempos. Si tuviéramos que hacer el análisis de 1887, con el escalpelo de la severa critica mucho malo y poco bueno encontraríamos en sus viceras, pudiendo decirse de él lo que de aquel político que lo que hizo mal lo hizo muy bien y lo que hizo bien lo hizo muy mal.

¡Cuántos y cuán tristes recuerdos deja ese año! Europa entera guardará memoria de él y le pondrá en la relacion de los más borrascosos y más funestos; y por si acaso no bastara lo hecho para significar su decision en sembrar el espanto y el luto nos deja tras sí en perspectiva la amenaza de una guerra que puede conmover los cimientos de las grandes potencias y resentir las bases sobre que descansan las pequeñas y débiles.

¿Quién es capaz de predecir lo que dará de sí el año 1888? ¿Quién podrá hacer vaticinios aunque sea un Castillo zaragozano ó un Noerdleron nueva-yorquino?

Nadie.

Las profecías pasaron ya de moda. Podrá haber terremotos y temporales, crisis comerciales, agrícolas y políticas; gestiones diplomáticas en que la frase almibarada y de relumbro encubra mezquinas ambiciones; paz armada que arruine las nacionalidades y empobrezca la produccion; gobiernos que prometan lo que no han de cumplir; revolucionarios que lo son por conveniencia y figuran en los partidos avanzados porque en ellos son la aristocracia y en otros no los admitirian más que á la cola; podrá haber robos y estafas, frustraciones é irregularidades, abusos de confianza, falsificaciones en papel moneda y documentos; podrá haber escándalos é inmoralidades en la vida pública y en la privada; todo esto y mucho más;... ¿y qué? ¿Acaso no hemos visto un año y otro eso mismo? ¿Acaso no nos hemos acostumbrado ya á ello en términos que se concederá al hombre de bien y honrado como *rara avis*? No ha llegado el dia en que el cumplimiento del deber, que nada tiene de meritorio, se premia como caso extraordinario y no es raro ver ensalzados á los pícaros?

Pues todo eso y algo más, si seguimos progresando, hemos de ver, porque al paso

que han tomado las cosas y casos ya parece no hay quien detenga el curso del tiempo del que tiran los elementos por un lado y los vampiros de la sociedad por otro, pero todos siguiendo el camino del precipicio.

¡Pobre humanidad! Constituida por elementos ambiciosos, que se desenfrenan en el mar de las pasiones, camina casi compacta cual otro Judío errante en busca de un ideal que nadie darle puede ni puede encontrar nunca porque se sale del camino de la verdad y de la justicia, que aunque sea espiuoso, permite seguir la ruta con reposo y sin graves tropiezos.

Pérmítaseme este desahogo siquiera para justificar mi peticion al dispensador de todas las gracias, ¡que el año que comienza sea para todos los humanos rico en ventura y prosperidad, y aparte las malezas del sendero que cruzamos!

—Temporales, nieves y frio es lo que 1887 ha dejado en herencia á su sucesor por aqui; y por añadidura la repetida interrupcion telegráfica que esta vez parece vá de veras, pues está en el cable y supónese la rotura entre Ibiza y Javea, punto de empalme en la costa española. Pésimas son las impresiones que he podido recoger y todas ellas se encaminan á que estamos espuestos á quedarnos sin cable. Por manera que las empresas periodísticas de estas islas que han venido haciendo sacrificios extraordinarios para mantener al corriente sus abonados de las ocurrencias y sucesos, ahora que por una nueva disposicion debian disfrutar de beneficios concedidos á toda la clase por el Gobierno, se verán privadas de ese servicio, pues aunque el Gobierno se resuelva á restablecer la línea ha de pasarse mucho tiempo sin que la veamos funcionar. Me consta que en el vapor-correo de hoy ha salido para Ibiza un funcionario de telégrafos que vá á enterarse prácticamente del estado del cable; y sé tambien que mirando el asunto con el interés que se merece, lo mismo el Director del ramo en esta provincia que el Gobernador, han dado cuenta de lo que ocurre á la Superioridad. Pero, ya lo he dicho, ese interés plausible siempre, creo ha de estrellarse ante las dificultades de los gastos que ha de ocasionar el restablecimiento y ante las dilaciones de expedientes.

—Casi de lucida puede calificarse la iluminacion con que, durante dos noches consecutivas (sábado y domingo), ha celebrado el vecindario de Palma el quinquagésimo aniversario de la promocion sacerdotal del actual Pontífice. Aunque las calles aparecian convertidos en inundo lodazal fué mucha la gente que transitó por la ciudad para verla. Estas demostraciones hacen presentir que serán muy lucidas las que se preparan para los dias 14 y 15 del corriente.

—Hoy estamos sin correo y no sabemos á que causa atribuirlo; con esto queda probada la falta del telégrafo.

—Pongo término á esta carta felicitando á V. y demás compañeros de redaccion y á los constantes favorecedores de *El Bien Público*, por la entrada de año nuevo, y deseando á todos paz y ventura mezcladas con la mayor prosperidad.—*El Corresponsal*.

LA QUESTION AUSTRO-RUSA

El interés que sobre este asunto ofrecen los periódicos extranjeros recibidos hoy, se halla reducido á las declaraciones que contienen los órganos oficiales de Rusia y de Austria.

«Le Nord», periódico que se publica en Bruselas, y que recibe inspiraciones directas de la Cancillería rusa, se esfuerza en demostrar que las inquietudes causadas por los pretendidos armamentos de Rusia se reducen á muy poca cosa, como no podía menos de ser, en vista de las intenciones pacíficas del Gabinete de San Petersburgo.

Para sostener esta tesis, observa que las medidas adoptadas por el último Consejo de ministros que se verificó en Viena bajo la presidencia del Emperador, prueban mejor que todo el aspecto fantástico de los rumores alarmantes que circulan.

«Si tuviera fundamento esa alarma—dice,—no se hubiera limitado aquel Consejo á conceder al ministro de la Guerra de Austria-Hungría la modesta cantidad de 12 millones de francos.»

Ocupándose del artículo del «Inválido ruso», afirma que las medidas militares de Rusia tienen un carácter puramente defensivo, pues aquella potencia está decidida á no prescindir de su adhesión á la paz, y á hacer todo cuanto sea preciso para rechazar cualquier agresión.

Entre los periódicos oficiales austriacos hay dos, la «Presse» y el «Fremdenblatt», cuya lectura permite conocer exactamente la situación.

La «Presse» publica un artículo importante, en el cual declara que antes de hablar ha querido darse cuenta del sentimiento de la opinión pública en Rusia por consecuencia de los artículos del «Inválido ruso» y del «Diario de San Petersburgo.»

«La prensa rusa—dice—asegura con unanimidad que los derechos de Rusia en Oriente han sido lesionados. La responsabilidad es de Austria, que persigue una política de conquista. Es preciso aniquilar su influencia en los Balcanes.»

La «Presse» responde á esto que recuerda las guerras suscitadas por Rusia en los Balcanes.

«¿Fue Austria, pregunta, quien hizo la revolución de Filipópolis? ¿Fue Austria quien destruyó al príncipe de Battemberg? Si Rusia desperdió el tiempo cuando tenía influencia en Bulgaria no tiene Austria la culpa.»

El periódico en cuestión termina así su artículo:

«Creemos que ningún Gabinete europeo y el de Viena menos que otro alguno, rechazaría una inteligencia diplomática, suponiendo que Rusia desee el mantenimiento de una paz honrosa y que no manifieste pretensiones inaceptables.»

Continuar aumentando las tropas en Polonia, recriminando y discutiendo, sería proporcionar indirectamente la prueba de que en San Petersburgo se rechaza el único medio que hemos propuesto para aclarar la situación, es á saber: formular concretamente las pretensiones de Rusia relativas á la cuestión oriental.

Si en el transcurso de la próxima semana no se dá paso alguno bajo una forma aceptable y digna de confianza, sabremos á qué nos hemos de atener en Austria y en Europa acerca de los armamentos de Rusia, así como de las causas y del fin de su política. Entonces se adoptarán las resoluciones oportunas.»

El «Fremdenblatt» inserta una nota muy significativa.

En ella consigna de nuevo que las potencias no han entablado aun negociaciones sobre la cuestión de Bulgaria, y discute las opiniones de los periódicos vieneses, húngaros y alemanes acerca del curso que seguirá ulteriormente la cuestión búlgara y de la manera con que será resuelta.

«Estas opiniones—dice el «Fremdenblatt»—no descansan sobre ninguna base seria, en lo que se refiere á la actitud adoptada por Austria, y están en desacuerdo con las declaraciones que el conde Kalnoky hizo ante la Delegación.»

En tanto que la «Koelnische Zeitung» llega hasta reprochar á Austria por su codicia, lo cual no ha demostrado el periódico alemán, se habla por otra parte del abandono de la política activa adoptada en favor de Bulgaria, política que, según algunos periódicos húngaros, no debería entrar en la esfera de los intereses de la monarquía ni en el terreno en que se han convenido los tratados.»

Ante esas opiniones contradictorias, cree el «Fremdenblatt» que es oportuno reproducir las declaraciones hechas en 1886 por el conde Kalnoky á los comisionados de la Delegación, en las cuales se exponen de un modo preciso las miras del Gobierno austriaco.

Austria—dijo el conde Kalnoky—no permitirá jamás una intervención armada en Bulgaria.

Este es el punto de partida de la tensión de relaciones entre Austria y Rusia relativamente á la cuestión de Bulgaria.

La opinion en Rusia

Ahora parece que el sentimiento público en Rusia está más excitado contra Alemania que contra Austria.

No sería impopular en Rusia una guerra contra Austria, pero seguramente que la guerra contra Alemania sería popularísima y obligaría á la nación rusa á hacer gustosa los mayores sacrificios.

Tal es la excitación que se traduce hasta en los menores detalles de la vida privada. Los rusos no compran cigarrillos en las tiendas cuyos dueños son alemanes.

Los círculos rusos participan de la opinión del «Inválido», según la cual el ejército de Rusia sería derrotado al principio, pero acabaría por quedar victorioso.

En Odessa y en Sebastopol se hacen preparativos militares con la mayor actividad.

Se han aprestado todos los buques de la escuadra rusa que pueden servir para el transporte de tropas, y se trabaja para llevar poco á poco, especialmente á Batum, 58.000 hombres pertenecientes al último reclutamiento, que irán después al Cáucaso y á Armenia.

TELEGRAMAS

Viena 27.—No tiene fundamento alguno la noticia de que el conde de Kalnoky, presidente del Consejo de ministros, haya presentado la dimisión.

En estos últimos días han sido enviados á la frontera de Galizia 12.000 hombres para reforzar las guarniciones de las plazas inmediatas á Rusia.

Esta noticia se sabe por buen conducto. Resultan, por lo tanto, infundados los informes de algunos periódicos ingleses que pretendían que se había suspendido el envío de tropas austriacas á la raya de Rusia.

Viena 27.—El periódico oficial «Fremdenblatt» ocupándose hoy de los rumores alarmantes que han circulado en Berlín con motivo del viaje á aquella capital del feldmariscal del ejército austriaco príncipe Windischgraetz, declara que éste ha ido allí sólo por razones de índole privada.

Añade que el viaje no tiene, por lo tanto, ningún fin político, ni menos de concertarse con el estado mayor alemán para el caso de una guerra contra Rusia.

El mismo «Fremdenblatt» desmiente, con referencia á noticias de origen autorizado, que la princesa Maria de Orleans, esposa del príncipe Valdemar de Dinamarca, entregase al czar de Rusia los documentos diplomáticos falsificados de que tanto ha hablado la prensa.

Viena 26.—Se asegura que el embajador de Alemania en San Petersburgo tenía el encargo de su gobierno de proponer una solución acerca de los asuntos de Bulgaria pero que no se ha atrevido á formular el proyecto por no considerarlo oportuno por el momento.

El gobierno austriaco no muestra interés alguno en mantener en el trono al príncipe de Coburgo, quien, como es sabido, obró por su propia voluntad sin consultar con nadie.

A lo único que se opondrá Austria es á que los rusos ocupen militarmente dicho principado.

Londres 27.—El periódico el «Times», en su edición de esta mañana, publica un telegrama de Constantinopla diciendo que Rusia había vuelto á proponer la reunión de una conferencia internacional para discutir y arreglar todos los asuntos referentes á Bulgaria.

Añade que la Sublime Puerta ha declarado que antes de dar una contestación definitiva espera conocer la adhesión de las potencias.

Roma 27.—Los últimos despachos de Massauah confirman que han fracasado las gestiones de paz hechas por la misión inglesa cerca del rey de Abisinia.

Este recibió á la misión inglesa con mucha frialdad, declarando que se negaba á entablar negociaciones de paz con los italianos, á fin de conservar todo su prestigio.

El Sr. Portal, jefe de la misión inglesa, salió por la vía del Cairo para Londres, llevando una carta del rey de Abisinia para la reina de Inglaterra.

San Ramo 27.—El doctor Mackenzie verificó ayer un nuevo reconocimiento en la garganta del príncipe imperial de Alemania.

El doctor ha hecho constar que la excrecencia últimamente presentada ha desaparecido casi por completo, y que el estado general del kronprinz sigue siendo satisfactorio.

Londres 26.—Despachos recibidos esta noche anuncian que es inminente una gran revolución en Honolulu, capital del archipiélago de Hawai.

Paris 27.—El general Gallaud ha sido nombrado comandante general del 5.º cuerpo de ejército, cuyo cuartel general está en Bourges, en reemplazo del general Logerot, actual ministro de la Guerra.

Desmientese el rumor que ha circulado esta tarde acerca de la dimisión de dicho ministro.

Lisboa 27.—Hoy han llegado á Villaviciosa el conde de Paris y su hijo el duque de Orleans, con objeto de visitar á los duques de Braganza.

Roma 27.—El conde de Rascon, ministro de España cerca del rey de Italia, ha dado hoy un banquete en honor del señor marqués de Vega Armijo, embajador extraordinario de la reina doña Maria Cristina.

La comida ha sido espléndida, y han asistido á ella, además de los secretarios del señor marqués, el conde de Solms, embajador de Alemania, y varios diplomáticos acreditados cerca de S. S.

ASUNTOS DEL DIA

En cuanto á la política interior, no hay novedades de importancia, porque, aunque parecen que revistan cierta prosopopeya, no se la concedemos á los reales decretos que publica la «Gaceta» elevando al rango de embajada la representación diplomática de España en las cortes de Berlin, Londres, Roma y Viena.

Embajador, según las reglas diplomáticas, es mucho más que ministro plenipotenciario: aquel representa la persona del monarca que lo nombra, y tiene atribuciones y derechos, que son muy estimables en la etiqueta cortesana.

Por esto mismo, el embajador ha de ser persona de muchas campanillas, y ha de desplegar regio boato. Pero es el caso que, como nuestro presupuesto no admite nuevos gastos, las cantidades destinadas al sostenimiento de las nuevas embajadas, continuarán siendo las mismas que la ley de presupuestos asignaba á las legaciones existentes en la actualidad en dichas cortes.

Como contribuyentes, aplaudimos esta parquedad; como españoles, tememos que redunde en deslucimiento de nuestra representación en el extranjero. Si todo se reduce á un cambio de nombre, á que se llamen embajadores los que antes se llamaban ministros plenipotenciarios, la reforma nos parece que peca de pueril.

Y si su objeto es aumentar el prestigio de España en las cortes extranjeras, nos parece que no es este el camino más seguro.

Cuando nuestro presupuesto cierre sin «déficit»; cuando nuestro ejército en pie de guerra pueda ser de 300.000 hombres; cuando nuestros parques contengan medio millón de fusiles y mil cañones; cuando nuestra flota acorada cruce el mar junto á la de Italia, Alemania, Francia é Inglaterra; cuando nuestros puertos estén coronados de bocas de bronce, y el contribuyente pague un diez, y el dinero esté á un dos, y nuestros arsenales sean centros constructores, y no haya provincias incomunicadas entre sí, ni desiertos como el de la Mancha, entonces es cuando nuestro voto podrá pesar en la balanza del mundo.

Del extranjero, las noticias más importantes son las de Roma. Es una gran manifestación del espíritu católico la presente romería. La prensa anti-clerical no puede disimular la desazón que le causa la importancia de los homenajes que recibe el Vicario de Cristo.

Respecto á la cuestión de los tres imperios, no tenemos noticias decisivas; pero parece confirmarse el mal éxito de la embajada que llevaba á San Petersburgo el enviado austriaco general Schweinitz.

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

Á las nueve de la mañana 12.5º centígrados. Á las dos de la tarde 12.7º.

La máxima fué de 13.3º y la mínima de 8.4º.

El barómetro á 9º marcaba á las nueve de la mañana 763.5 m. y á las tres de la tarde 764.7 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 93 y á las tres de la tarde 89. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 9.9 y á las tres de la tarde 9.7.

Variable.

Sesion del Ayuntamiento.—Se aprobó el acta de la anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de un telegrama del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis en el que agradece las atenciones de la Corporacion municipal y la felicita cordialmente por el año nuevo.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se acordó reclamar al Sr. Gobernador de la Provincia el envío de los fondos concedidos por S. M. la Reina y por el Gobierno para remediar los daños causados en este Distrito municipal por las inundaciones ocurridas en el mes de Setiembre próximo pasado.

Se acordó presentar para la próxima sesion un presupuesto para la habitacion de una Sala provisional de Autopsias en el Cementerio de esta Ciudad.

Constituido el Ayuntamiento acto seguido en sesion extraordinaria, se dió cuenta del Alistamiento de los mozos sujetos al Reemplazo del corriente año, formado con arreglo al art.º 39 de la Ley de Reclutamiento; y se aprobó en todas sus partes, acordando se practiquen las demás diligencias que la ley expresa.

Y se levantó la sesion.

Medida conveniente.—Aunque en la mañana de hoy ha llegado á esta ciudad el correo de Palma, como á su salida no habia fondeado el vapor de Valencia, no ha traído ninguna noticia del Continente.

Sin duda el público agradecería vivamente á las autoridades que cuando se repita este retraso, retarde la salida de nuestro vapor hasta que llegue á Palma el correo de Valencia, haciendo lo propio con el que desde la capital de la Provincia se dirige á la del antiguo reino citado.

Esta medida es ahora todavía más oportuna y conveniente que en otras épocas del año, atendida la sensible circunstancia de hallarnos imposibilitados en la actualidad de podernos comunicar telegráficamente con el resto de España, á causa de la rotura del cable.

Por nuestra parte, excusamos decir que veríamos con gran satisfaccion que el señor Gobernador de las Baleares atendiese á tan justo deseo de los menorquines.

Captura de ladrones.—Por desgracia, los hurtos se repiten con frecuencia lamentable en esta ciudad, que gozaba merecida fama de honrada. A la detencion de cuatro cacos efectuada por el sereno del barrio 12, debemos añadir hoy la de seis que han sido capturados por el Sargento de la Guardia-civil Sr. Gonzalez, é individuos del benemérito cuerpo á sus órdenes.

Parece que los detenidos se dedicaban al asalto de viñas y huertos causando en ellos daños de consideracion.

Y ya que nos ocupamos en estos hechos deplorables, diremos que se encuentran en esta ciudad, donde gracias á Dios no escasea el trabajo, algunos individuos sin arte ni oficio conocido, á quienes convendría que la autoridad hiciese salir para el pueblo de su naturaleza.

Obras públicas.—Además del dragado del puerto de Mahon, parece que en breve se anunciarán nuevas subastas para la reparacion de carreteras en esta isla y la vecina de Mallorca.

Registro de la Propiedad.—Se ha publicado la convocatoria para llenar la vacante de Registrador de la Propiedad de este Partido.

Prórroga.—Se le ha concedido un mes más de prórroga al nuevo Sr. Juez de instrucción de este Partido.

Lazareto.—El médico Sr. Estrella ha pedido su excedencia. La vacante que deja se ha de proveer por concurso; se ha acordado se proceda á la subasta del servicio de fonda y farmacia; y se ha ordenado el pago de sus haberes á los temporeros que trabajaron en dicho establecimiento durante el cólera de 1885.

Peticion Fiscal.—El Sr. Fiscal de la Excmo. Audiencia de este distrito pide al autor del hurto de frutos perpetrados en la

estancia «Liberió» de este término municipal la pena de tres meses y un día de a resto mayor; y al del hurto de corderos en el término de Ciudadela la de dos meses y un día de igual arresto.

Aviso.—Llamamos la atencion de los lectores sobre los anuncios de la Alcaldia y Comandancia de Marina que publicamos en el lugar de costumbre.

Decomiso.—El cuarto teniente de Alcalde, Sr. Sintes Saura, ha amonestado esta mañana á un carbonero que habia dado peso de ménos en cierta venta de carbon, habiendo decomisado el género y mandándolo al Hospital civil.

Sentencia.—La Seccion Segunda de lo criminal de la Excmo. Audiencia de este distrito ha condenado á la pena de tres meses y un día de arresto mayor al autor del hurto de un reloj á un sugeto de la calle del Cármen, habiendo ingresado en la tarde de hoy para cumplirla en las cárceles de este partido.

Teatro.—La empresa del Principal prepara una gran funcion para el viernes por la tarde, con motivo de la fiesta de Reyes.

Telégramas.—Los que publicamos hoy son los que han llegado por el vapor-correo á Palma y se hallaban detenidos en la estacion de Javea.

Exposicion.—Mañana insertaremos el pliego de condiciones para la admision de productos destinados á la Exposicion flotante española que ha de verificarse en el imperio del Brasil y Repúblicas americanas en Uruguay, Argentina, Chile, Bolivia, Perú y Ecuador.

Las personas que deseen adquirir más informes, pueden dirigirse al comisionado en Menorca de dicha exposicion D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

Bodas de Oro.—Entre los pueblos de Menorca que han solemnizado con más esplendor la hermosa fiesta del Jubileo sacerdotal del eminente Leon XIII, figura en primer término el de Alayor.

Aquel vecindario iluminó sus casas en las noches del sábado y domingo, colocando en algunas ventanas transparentes con inscripciones dedicadas al Pontífice.

Dos músicas recorrieron la poblacion y tocaron por la noche escogidas piezas en la galería que existe á la entrada de la Iglesia parroquial, ante una concurrencia extraordinaria. La que dirige D. Pedro Cardona Seguí obsequió el sábado con una serenata al Sr. Alcalde, dos tenientes de Alcalde y al Cuzto de San Diego, y el domingo á éste, al Sr. Rector de la Parroquia de Santa Eulalia y á D. Juan Sabord, cantando en todas partes un hermoso himno, debido á la inspiracion del Sr. Cardona y alusivo al augusto Pontífice.

La Parroquia y demás iglesias del pueblo, rompieron en alegre repique de campanas al anochecer del sábado é iluminaron con gusto sus fachadas, especialmente la primera, en cuya puerta campeaba un retrato de Su Santidad.

El domingo por la mañana se cantó en la expresada Parroquia una solemne Misa mayor, con sermón á cargo del Sr. Ecónomo, quien explicó la ejemplar vida de Leon XIII. Concluido el Santo sacrificio, se entonó un *Te-Deum*. La Iglesia estaba de bote en bote. Terminó la fiesta religiosa en medio del orden completo y sin que hubiera que lamentar más que la falta de asistencia de aquél Ayuntamiento al *Te-Deum*, para el cual habia sido invitado.

El pueblo de Alayor se ha producido dignamente por la brillantez con que ha celebrado las Bodas de Oro del virtuoso é ilustre anciano que ocupa la Cátedra de Pedro.

Excelente acuerdo.—Consideramos muy acertado el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de reclamar los fondos destinados por S. M. la Reina Regente y el Ministro de la Gobernacion á remediar los daños causados en Menorca por la inundacion de Setiembre último.

Dividendo.—Según telegrama que nos

ha facilitado el Banco de Mahon, espedido en Barcelona el 31 Diciembre, el Banco Hispano-Colonial ha acordado repartir un dividendo de quince duros por accion, por los beneficios del último ejercicio social.

Pasajeros.—Los llegados esta mañana á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Francisco Manresa y M. Garcías, Juan Frau, Blay Ferrer y Francisco Vigenti, Francisco Oliva, Bartolomé Magraner, Adriano Borne, dos guardias civiles, un carabiniere, Bernardo Cabot, Antonio Montis, Bartolomé Aguiló.—Total 15.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 30.—12 m.

D. Carlos ha manifestado á los legitimistas que no renuncia sus derechos al trono de Francia.

En Teruel la nieve impide el salir á la calle.

Madrid 30.—1'15 t.

Se desmiente la noticia de que el general Beranger haya de ser nombrado Presidente de la Junta técnica de Marina.

S. M. la Reina Regente ha firmado siete decretos de Fomento, relativos á obras públicas.

«El Liberal» ofrece combatir á los obstruccionistas.

Madrid 30.—10 n.

El Senado aprobará pronto la creacion de las administraciones subalternas.

El Observatorio de San Fernando señala mal tiempo para mañana.

Madrid 31.—10'15 m.

Se ha dispuesto que la brigada que manda el Sr. Camprubí guarnezca el campo de Gibraltar y la plaza de Tarifa.

Dice «El Globo» que urge se envíe á Puerto-Rico una autoridad que esté á la altura de las circunstancias.

Madrid 31.—10'30 m.

Se asegura que el Gobierno de Italia ha separado al Alcalde de Roma por haber felicitado al Papa.

Desmientese que haya habido una manifestacion anti-española en Ponce.

Madrid 31.—11'30 m.

La Memoria oficial sobre las maniobras navales verificadas con motivo del Jubileo de la Reina Victoria, acusa grandes imperfecciones en los buques de combate, trece de los cuales sufrieron averia en la máquina, quedando imposibilitados de andar por bastantes horas, y veinte y un torpederos revelaron defectos de consideracion y durante muchas horas no pudieron funcionar.

Madrid 31.—11'35 m.

Las tempestades alcanzan á toda Europa, temiéndose que hayan ocurrido algunos siniestros marítimos.

Se ha rebajado un 14 por ciento el arrendamiento de los colonos irlandeses.

Madrid 31.—11'30 m.

Las kábilas rebeldes de Marruecos han tomado por asalto la poblacion de Tecina. Las tropas del Sultán permanecen fieles.

Ha sido prorogado el tratado de comercio con Italia hasta primero de Marzo.

Madrid 31.—1'30 t.

LOTERIA

29783	20629	22335	17636
12247	25874	1864	13459
3282	21933	19538	24126
25947	2044	6329	7002
24646	21208	19111	22316
4944	1397	28298	1746
27043			

Madrid 31.—7'45 t.

Una crecida del Guadalquivir ha inundado dos barrios de Sevilla. Dicho rio comienza á decrecer.

Se dice que los Senadores de las provincias agricolas combatirán el proyecto de ley creando las administraciones subalternas.

Madrid 1.—12'30 t.

Su Santidad Leon XIII ha ordenado á los organizadores de las peregrinaciones que prohiban victorear dentro y fuera de la Basilica, habiéndose adoptado precauciones para evitar desórdenes.

Madrid 1.—10'30 n.

Con motivo del Jubileo de Su Santidad, ha habido iluminacion en Palacio, los ministerios y algunas casas particulares.

Los ministeriales están descontentos de la actitud de «El Imparcial», porque aboga por una política más liberal.

Madrid 1.—11'15 n.

Se dice que se vencerán las dificultades que ha ofrecido el preámbulo de la fórmula para la coalicion de los republicanos.

En Avila ha ocurrido un nuevo choque de trenes, sin que hayan resultado desgracias personales.

El tiempo sigue desapacible.

Madrid 1.—11'20 n.

Afirma «La Correspondencia» que surgirían peligros si se formase un Gabinete liberal no presidido por el Sr. Sagasta.

Los carlista han felicitado á don Carlos por la entrada de año nuevo, reiterándole su adhesion.

Madrid 1.—11'25 n.

Una multitud de peregrinos españoles y húngaros ha pasado la noche al raso, durmiendo sobre las losas del Vaticano, á pesar del intenso frio que hacia, esperauo la apertura de la Basilica.

Madrid 1.—11'30 n.

A la fiesta celebrada en la Catedral con motivo del Jubileo, asistieron S. M. la Reina-Regente, su augusta madre doña Isabel, la Infanta doña Isabel, el Gobierno, el Cuerpo diplomático, excepto los representantes de Italia, China é Inglaterra; muchas damas, grandes de España y otros cortesanos. Ofició el Nuncio. La concurrencia fué lucidísima á pesar del mal tiempo.

Madrid 1.—11'40 n.

Treinta mil fieles oyeron la misa que ha dicho Su Santidad. El aspecto de la Basilica era superior á toda ponderacion. Al penetrar en ella el Pontífice, la concurrencia prorrumpió en entusiastas vivas. La muchedumbre estaba emocionada y el Papa muy afectado.

Madrid 2.—2'30 t.

Se asegura que jamás se ha presenciado en el Vaticano un espectáculo tan suntuoso y conmovedor como la fiesta del domingo, que se verificó con orden irreprochable.

La Comision del Jubileo ha entregado á Su Santidad dos millones de liras como limosna de la misa pontificia.

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Miércoles

4 de Enero de 1888

(7.ª de Abono de la 5.ª Serie)

Se pondrá en escena la magnífica ópera en 4 actos

LUCRECIA BORGIA

Toman parte las Sras. Remondini, Barreggi, y los Sres. Vilalta, Leoni, Colombo, Berti y Rey.

NOTA.—Mañana jueves 1.ª representación en esta temporada I PURITANI del Maestro Bellini.

El martes próximo la empresa esta preparando un gran espectáculo por dicho día y por ser el beneficio de la primera triple dramática Sra. Bianca Remondini.

PROGRAMA

Estreno de la popular ópera en 4 actos del Maestro Verdi

EL TROVADOR

En el intermedio del 2.º al 3.º acto la Beneficiada cantará las variaciones sobre motivos EL CARNEVAL DE VENEZIA del Maestro Gaetano Gaetans dalla Baratta.

Seguidamente su hija la Srita. Anita Trigatti Remondini, de edad de 13 años, hará su primer debut en el piano, ejecutando la gran fantasía del Maestro Camnica de la ópera RUY BLAS del Maestro Marchetti.

Si la funcion que he escogido es de completo agrado de este respetable público, se verán colmados los deseos de la Beneficiada.

Precios los de costumbre A las 8.

Seccion comercial

Barcelona 30.—11'50 m.

4 por ciento int.	66'85
4 por ciento Exterior.	68'05
4 por ciento amortizable..	84'15
B. H. de Cuba emision de 1880.	98'35
B. H. Colonial	48'61
F. C. de Barcelona á Francia nuevas	52'85
F. del N. de España	64'35
Orensés.	11'15
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Empeños del casino Mercantil
Interior 30 rs. paga bajista
Exterior franco

BOLSIN

Barcelona 1.º.—10'4 m.

4 por ciento interior.	65'70
4 por 100 exterior.	67'07

Dicha cotizacion es á fin de mes.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Daniel y S. Antero papa y mártires

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Carmen en el Carmen.

Santo de mañana

S. Tito, Rigoberto, Aquilino y los compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3

De Palma vapor «Menorca» Cap. Francisco Cardona con 17 trips. 12 pas. efes. y la correspondencia.

Despachados el 3

Para Palma laud «Joven Juanito» patron Miguel Buenaventura con 6 trips. harina y efectos.

ANUNCIOS

Alcaldía de Mahon

Segun me participa el Exmo. Sr. Comandante General de la Escuadra de Instruccion surta en este Puerto, las fuerzas de la misma practicarán ejercicios de fuego con carabina durante ocho dias en el sitio denominado Punte de S. Felipet, donde lo efectua la Brigada Torpedista.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento del público y pueden evitarse desgracias personales.

Mahon 3 de Enero de 1888.—José Vidal.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca
Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que las fuerzas de las dotaciones de los buques de la Escuadra de Instruccion surta en este Puerto, deben durante ocho dias empezando el próximo ocuparse en los ejercicios de fuego al blanco con carabina y en el sitio denominado Punte de S. Felipet; y se hace público por medio de este anuncio, con el fin de evitar todo incidente desgraciado.

Mahon 3 de Enero de 1888.—P. O. Angel M.ª Bocio.

CONFITERIA DE LA REAL CASA

DE

LORENZO PONS CARRERAS

Alayor

En dicho establecimiento se encontrará cera labrada de superior calidad propia para entierros y funerarios á 1'25 libra.

AVISO

En la Zapateria de Juan Carreras calle Nueva n.º 31 se necesitan operarios para trabajar calzado.

VERBOS IRREGULARES Y

DEFECTIVOS FRANCESES

completamente conjugados por

D. FRANCISCO SEGÚ Y MIR

Obrita indispensable para los que se dedican al estudio del francés.

Véndese en la Imprenta de los Sres. Fábregues y Orfila de esta Ciudad, calle de la Infanta, n.º 17, al precio de 1 peseta 25 cénts. el ejemplar.

EXPOSICION

FLOTANTE ESPAÑOLA A LA

AMÉRICA DEL SUR

Para informes y condiciones dirigirse á D. Miguel Estela Rampa de la Abundancia 34.

ULTIMA NOVEDAD

En la Sombrereria de Rafael Cardona calle Nueva n.º 3 se ha recibido un surtido sombreros mocito de 6 á 12 años colores bonitos, y precios baratos.

VINO DE LLUMESANAS

de la última cosecha á 11 reales vellon quarter. Bastion 33.

PÉRDIDA

El Domingo á la salida del Teatro y cerca del café del centro se perdió un manguito blanco. Se gratificará y agradecerá la persona que lo devuelve en esta imprenta.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajarán todos los domingos y dias festivos. Tambien encontrarán las hermosísimas batatas Málaga confitadas y los puros jacobos rellenos de crema.
Confiteria La Estrella, Castillo 35.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39. Precio de 4 céntimos de escudo una.



PANADERIA DE LA REAL CASA

DE

JOSÉ SINTES SAURA

PLAZA DEL RETIRO NÚMERO 3.

En dicha panaderia se encontrarán todos los dias los muy acreditadas

ENSAIMADAS

AL ESTILO DE MALLORCA

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

DE

GRIMAULT y C.ª, Farmacéuticos en Paris

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestion. La Pepsina Grimault y C.ª, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestion. Es la sustancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un liquido asimilable, que es la fuente de la formacion de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admitida mas generalmente por los Médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C.ª, preparacion agradable, cura, ó evita:

Las Malas digestiones,
Las Náuseas y las Acedias,
Las Gastritis y Gastralgias,
Los Calambres de estómago,Los Vómitos y la Diarrea,
La Jaqueca,
Los Embarazos gástricos,
Las Enfermedades del hígado.

Combate los vómitos de las mujeres en cinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalescientes.

« En su calidad de agente de la digestion, la pepsina contribuye indirectamente á la reparacion de los organos y á la restauracion de las fuerzas. »

D. GUBEER,

Profesor de Terapéutica en Paris.

« Merecen ser mencionados los servicios que la pepsina esta llamada á prestar á las mujeres en cinta, en los casos de dispepsia acompañada de asqueos, náuseas, vómitos, dolores de estómago, salivaciones y digestiones laboriosas. » Profesor TROUSSEAU, Tratado de Terapéutica.

Cada frasco lleva la firma GRIMAULT y el sello del Gobierno francés.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.

Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

EPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

PINTURA DE COBRE

Patente de TARRY WILSON

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.

Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

VIUDA DE THOMÁS É HIJO

UNICO DEPÓSITO EN ESTA

3 ARRAVAL 3

Un Gailon.	15'00
Medio id	7'50
Un cuartillo de id.	4'00

NODRIZA

Una de 27 años de edad, leche de tres meses desearia encontrar criatura para amamantar.—En la imprenta de este periódico darán razon.

SIRVIENTE

Se desea uno que sepa algo de lectura y escritura. En esta imprenta darán razon.

NODRIZA

Una que desea colocacion. Edad de 29 años. En esta imprenta darán razon.